

REVISTA DE INCA



PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES

AÑO IV	PRECIOS DE SUSCRICION	Sáb. 10 Abril 1886	PUNTOS DE SUSCRICION	Núm. 129
	En España, por trimestre 1 pta. Extranjero, id 2 "		Inca, en la administracion. Palma, calle de Palacio n.º 4, librería.	
Anuncios y comunicados á precios convencionales				

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL DE LA SEMANA

Sáb. 10. — S. Macario obispo.
Dom. 11. — S. León el Magno, papa y dr.
Lun. 12. — Stos. Zenon y Victor mártires.
Már. 13. — S. Hermenegildo rey y mártir.
Miérs. 14. — S. Pedro González Telmo confesor.
Juev. 15. — Sta. Basillisa.
Vier. 16. — Los Dolores de Nuestra Señora.

SECCIÓN VARIA

EL ALBARICOQUERO.

Su nombre científico, *Armeniaca vulgaris*, indica el origen de este árbol, que procede de la Armenia. En algunas localidades se le conoce con el nombre de *albaricoquero*.

Las flores de esta especie son hermafroditas, y por consiguiente, un solo pié y hasta una sola flor produce el fruto, que siendo de color amarillento, se tiñe de rojo hacia la parte expuesta á los rayos solares.

En los climas cálidos de la Península alcanza el albaricoquero de 7 á 8 metros de altura: su tronco es derecho y la corteza pardo rojiza; las ramas, por el contrario, son tortuosas, largas, y se distribuyen en dirección variable, formando una copa muy irregular generalmente.

Esta especie necesita un clima templado, pues en Febrero manifiesta sus hermosas flores; el terreno conviene que sea profundo, sustancioso y fresco, pero no húmedo, pues en este caso el fruto es desabrido y el árbol se cria enfermizo; las heladas le hacen bastante daño, por lo que se le debe procurar abrigos cuando se cultiva en sitios altos, buscándole espalderas naturales ó artificiales con exposición al Mediodía ó al Poniente.

La reproducción puede conseguirse tanto por la semilla de sus frutos como por sierpes ó barbados, recurriendo después en todo caso al injerto como único medio de conseguir frutos grandes, jugosos y succulentos, lográndose también mucha precocidad en la fructificación. Para el injerto se empleará el sistema de púa con preferencia á ningun otro.

Respecto á cultivos, no deben emplearse más que los ordinarios para los demás frutales, y como abono, el mejor es el estiércol de cuadra bien pasado. La poda debe hacerse con la tendencia de dar al árbol ventilación, á fin de que fructifique en buenas condiciones; se quitarán, pues, las ramas cruzadas, las secas y los extremos de las que se extiendan demasiado; dicha operación deberá hacerse tanto más temprana, cuanto más cálido sea el clima en que se cultiva el árbol, de modo que podrá empezarse de Noviembre en adelante, antes que empiece el movimiento de la sávia.

Entre las aplicaciones de este árbol, la principal consiste en la explotación de su fruto, que cuando maduro, es un excelente postre; antes de madurar sirve para hacer compota, y por fin, en el primer caso se hace de él una excelente jalea. De las semillas se obtiene también el ácido hidrocianico, que tiene diversos usos, pero que en España no alcanza gran importancia hasta el presente.

La madera, de color pardo rojiza, es compacta, dura, resistente, y contiene muchos aunque pequeños radios medulares, circunstancia que la perjudica, pues se ventea con facilidad, pudriéndose pronto con las humedades; sin embargo, empléase mucho en ebanistería y para el torno por su homogeneidad, su grano fino y las hermosas vetas que la caracterizan, manifestándose muy bien con el pulimento.

Hay muchas variedades de albaricoqueros, que para abreviar dividiremos en dos grupos, los llamados de hueso dulce y los que le tienen amargo; pero siendo todos de una especie común, sabido es que pueden obtenerse por medio del injerto.

En cuanto á enfermedades del árbol en cuestión, la de peores consecuencias es la que le ocasionan las heladas, las cuales, aparte de que si son de primavera quitan el fruto, en todo tiempo dañan los nuevos brotes, dificultando su desarrollo, y por consiguiente, la vida vegetativa del árbol que nos ocupa. Por lo tanto, se aconseja, según hemos dicho, resguardar las plantaciones de los vientos más fríos de la localidad.

La clorosis procede de los terrenos húmedos; así, pues, conviene sanearlos abriendo zanjas con salidas fáciles para que el agua no se estanque en ellos.

Las exudaciones gomosas en el albaricoquero son también un inconveniente que debe evitarse cuando sean excesivas. Ocurre esta enfermedad siempre que el terreno es húmedo, y hay en la atmósfera poca ventilación y falta de luz. La poda dirigida de modo que se equilibre bien la circulación de la sávia, es un preservativo muy eficaz para este peligro; pero si ocurre, no hay más remedio que practicar incisiones en la corteza para que salga la goma y se eviten los tumores, que, en caso de presentarse, no habrá más remedio que extirparlos de la manera siguiente: levantar, toda la corteza del sitio dañado, y con un instrumento cortante de buen filo, limpiar el tumor hasta que se llegue á la madera sana, y después cubrirla con el unguento que se usa para injertar.

Las hormigas y las tijeretas hacen mucho daño á este árbol; las primeras se combaten cavando los hormigueros con frecuencia, y aún echando cal en ellos. En cuanto á las tijeretas, que esperan la madurez del fruto para subir á comérsele, se las destruye empapando un trapo en agua y rodeándole al tronco el tiempo oportuno, donde se reunirán en buen número para disfrutar de la humedad, que les gusta mucho; conseguido esto, se quita de pronto el trapo, destruyéndose fácilmente los insectos adheridos á él, y de nuevo vuelve á mojarse para colocarle en el mismo sitio. Otros

agricultores proponen que se cubra un trozo del tronco con lana empapada en cualquier sustancia viscosa, donde se detengan por necesidad toda clase de insectos que asciendan á causar perjuicios al árbol.

NOTICIAS DE VARIOS PUNTOS

Entre dos conocidos bolsistas de Barcelona se ha cruzado una apuesta singular.

La cantidad apostada asciende á 50.000 pesetas, y se trata de que la renta perpétua del 4 por 100 subirá 3 por 100, segun uno, ó antes bajará dos enteros, segun el otro.

Los términos de la apuesta hoy deben estipularse formalmente ante notario, y las cantidades que aquella importa serán depositadas en la caja de una sociedad de crédito.

Se ha partido del tipo de cotización de anteayer, y el plazo dentro del cual se ha de haber realizado tan notable oscilación, en alza ó en baja, terminará el día 30 de Junio.

Pasando por Denia, Alicante y Murcia, varios velocipedistas de Valencia se proponen ir á Madrid en la próxima Semana Santa.

A pesar del largo trayecto que han de recorrer, han fijado el plazo del viaje en noventa y seis horas, á cuyo efecto se levantará un acta, que suscribirán los alcaldes de las poblaciones en que pernecten.

Parece que el objeto de la visita á la corte obedece al deseo de saludar á los velocipedistas madrileños y aceptar un reto que éstos dirigieron á todos los de España hace algun tiempo.

Los valencianos no sólo han resuelto recojer el reto, si que tambien conceder ventajas á sus rivales.

En el vapor-correo de Filipinas que zarpó el día 1.º de Barcelona van seis padres y seis legos, religiosos misioneros capuchinos de Ultramar, á ejercer su cometido en las Carolinas y Palaos.

De la iglesia de Cambados han desaparecido varios cálices, las alhajas de oro y plata que tenia una imágen de la Virgen de los Dolores y otros objetos sagrados.

Como presuntos autores de ese robo sacrilego están presos varios individuos.

Se asegura que en Oñate se ofrecieron hasta mil reales por el voto para las elecciones que se celebraron el domingo último.

SECCIÓN LOCAL

ISLA DE MENORCA

En un breve viaje á esta parte de nuestro archipiélago balear, llevado de nuestra afición á todo lo que á la agricultura se refiere, hemos recogido algunas notas que como meros apuntes trasladamos á la REVISTA, por si pudiera ofrecer interés á algunos de sus numerosos lectores.

La isla de Menorca está en su esencia formada por la roca sedimentaria, carbonata caliza muy fina, fácil de trabajar y que casi siempre se deja serrar, endureciéndose luego al contacto del aire; en el centro suele verse la roca arenisca, sin que sea rara la roca arcillosa mezclada con algo de magnesia.

El clima es vario, como influida que se halla la isla por los vientos fríos y tempestuosos del golfo de León y por los sofocantes del Africa: de la lucha entre estas dos corrientes resultan en general unas brisas constantes que mitigan el ardor del verano, cuyo calor apenas pasa de 26° y hace que casi nunca se conozcan las heladas.

Batido el Norte por los vientos del golfo forman la parte más árida é inculta de la isla: los árboles son allí solitarios y fuertemente encorvados hacia el Sur. A veces los suelos se ven enteramente blanquecinos por la espuma marina que siembran los vientos, lo cual, si llueve después, como suele suceder en noviembre y diciembre, beneficia grandemente los campos obrando esas sales como abono; pero si en lugar de la lluvia siguen vientos secos ó escarchas como es frecuente en enero, febrero y marzo, daña mucho á la vegetación. Si se acentúan mucho los vientos del Sur, que suelen reinar en mayo y junio, época en que no faltan las escarchas, los cereales sufren mucho en su maduración y con frecuencia se agostan. El Sur de la isla tiene un clima más regular y ameno, pues está resguardado de los vientos del Norte por las montañas centrales, los árboles y toda la vegetación son más lozanos y en los valles que dejan las montañas y en sus vertientes se ven bosques frondosos.

Carece la isla de aguas de riego, por lo que los campos necesitan de aguas frecuentes, pero estas suelen ser en los meses de octubre á marzo, principalmente en diciembre: tiene merced de que como el fondo es roca calcárea-terciaria se conserva la humedad caída en esos meses, sobre todo en el Sur.

Las tierras son al Norte y Este calcáreo-arcillo silíceas; al Sur y Oeste arcillo calcáreas y calcáreo arcillosas, y en el centro arcillo-cilico-calcáreas; siendo así estas últimas las preferentes para los cereales y legumbres, tierras además enriquecidas por los despojos de los bosques.

Las tierras húmedas y turbosas que se ven en los remansos, llevadas por las aguas, como son de cal y efíce y como además no les faltan el humus y las sales de potasa sosa y cal son fertilísimas y muy productivas, sobre todo si no escasea la lluvia; las arcillo calcáreas y calcáreo arcillosas que tienen sal común, si se las abona con sustancias azoadas no ceden á las demás en producción; en las del centro, dotadas como están con el óxido de hierro y á veces en forma de pirita, se dan los cereales preferentes de la isla.

Los productos principales son:

Los cereales que se recomiendan por su nitidez, por la riqueza de su gluten, que permiten las exquisitas pastas que allí se fabrican, cebadas y legumbres. Abunda el almendro, que no da fruto tan bueno como

debiera porque no suele ingertarse, y cuyo frutal debe criarse casi rastro en el Norte para no exponerlo tanto á la violencia del viento.

Aceite muy bueno, de que si no se cosecha más es por lo sensible que se hace este árbol á los mismos vientos. Son exquisitos los higos comunes y los chumbos, de los que hay abundancia para el mantenimiento de los cerdos. Excelentes patatas en secino, que se conservan muy bien, boniatos, remolachas y variadas hortalizas. Se cultiva con resultado el trebol arbóreo, y se cria espontánea en el centro de la isla la zulla ó Clover, que tanto dieron á conocer los ingleses durante su dominación. También obtienen alguna miel bastante fina y cera. La viña empieza de nuevo á cultivarse después de haber quedado completamente destruida cuando comenzó el oidium en España.

Son buenisimos y abundantes los pastos en toda la isla, permitiendo á los habitantes dedicarse á la ganadería, la cual les ofrece muy buena leche, queso y manteca, dándose á este ramo tanto interés que la importancia de las masías ó predios se cuenta por el número de cabezas que contiene y por el número de quesos diarios que produce. El ganado es de cerda, lanar, bovino y mular. El caballo apenas se tiene más que para pasear, produciendo con la berra tan buenos machos romos que se prefieren á los habidos de las yeguas, por su mejor resultado para el tiro y los trabajos del campo y por sus mejores formas más parecidas á las del caballo. La raza bovina proviene de los ingleses; se introducen ahora las vacas suizas, que les dan hasta 20 libras de leche diarias. La oveja es la merina, aunque descuidada, y la manchega, de la que á más de la leche, sacan lana bastante regular.

El suelo se ve todo dividido por cercas de piedra seca en forma de muro de unos dos metros de altura, en cuya construcción tienen los agricultores bastante habilidad. La mucha piedra errante que se conoce lo ocupaba al principio se fué colocando en grandes montones cuando se comenzó el cultivo, pero con la mira de utilizar mejor los pastos cuando creció la ganadería generalizaron, estos cercados, lo cual favorece hoy también para la guarda de los frutos y del mismo ganado de todas clases.

Los propietarios generalmente llevan los predios á parcería con sus maseveros; suele ser á partes iguales: los colonos son casi todos personas acomodadas que cobran mucho amor á las casas, y vimos con verdadera satisfacción que ellos se tienen y los tiene el país en tanto que llevan el título de honorables, y así lo usan en sus documentos como antefirma.

La seguridad de los campos es allí completa: entre que es una isla de no grandes dimensiones y sus habitantes trabajadores y honrados, no se conocen las lepredaciones y la gente del campo suele estar tan segura con sus puertas abiertas como cerradas. --Y.

(Revista del Instituto Agrícola Catalan de San Isidro)

Tres preguntas:

¿Se tiene en olvido la realización de la plaza y mercado? Contesté quien pueda, porque interesa saberse.

¿Hasta cuándo ha de permanecer en el propio estado el asqueroso barracon donde se expende el pescado?

¿Por qué no se instala en esta población una estación telegráfica, ya que tan necesaria se va haciendo?

Creemos que á las dos últimas el Sr. Al-

calde podría dar una contestación satisfactoria.

Hemos recibido un elegante anuncio de la acreditada casa Viuda é hijos de Gelabert, de Palma, del completo surtido de *Devocionarios* que en su establecimiento hallará el público.

Si un título necesitara para acreditarse la imprenta de Gelabert, la Viuda é hijos, hubieran alcanzado con el trabajo que hemos tenido el gusto de examinar.

El establecimiento tipográfico citado honra, felizmente, la memoria del inmortal Guttenberg.

La acreditada casa de D. Juan Montaner nos hace saber que ha recibido un completo surtido para la próxima estación.

No necesita de reclamos tan importante establecimiento, y por esto nos limitamos á dar la noticia.

Noticias de Madrid:

Día 1.º. Un crimen en la calle de Argensola.

Día 2. Un robo en la calle de la Justa, núm. 36; otro robo en la calle del Principe; otro robo en la calle del Fúcar, núm. 22; otro en la calle de Hortaleza; id. id. en la calle de Lavapiés núm. 7; y.....en este día no hubo más robos.

Día 3. La tomadora *Moirrotorcedo* hace detener á una joven por robo.—En la calle del Meson de Paredes, núm. 100, se cometió un robo.—En la calle del Oso núm. 8, también cometieron un robo.—Otro robo tuvo lugar en la calle de Ferraz, núm. 66.

Día 4. Solo registra *El Imparcial*, de donde tomamos estas noticias, un robo en la calle de Trajneros, número 38.

Y solo un individuo y una individuo fueron detenidos; los demás, si es que los hay, no han sido habidos.

¡Y luego dirán que no hay seguridad en la coronada villa!

En un café de la plaza de Matute, en Madrid, dice *El Imparcial*, fué detenido el domingo 4, un sujeto que después de haber hecho seis pesetas de gasto, se negó á pagarlo.

A tí te lo digo, Juana, para que me entiendas, Pepe.

¡Suceden unos casos en Madrid, que parecen cosas de Inca!

Se nos ha asegurado que á varias autoridades del orden judicial, recientemente se les ha dirigido una circular excitando su celo á fin de que se persiga eficazmente á los infractores de la ley de caza durante la veda, y no se impongan á los culpables castigos ilusorios que cuasi equivalen á la impunidad. Si así se cumple algo puede conseguirse.

El lunes por la tarde en el último tren se dirigió á Manacor el distinguido hijo de Mallorca y eminente jurisconsulto D. Antonio Maura, habiendo acudido á saludarle en la estación de este pueblo algunos de sus numerosos amigos políticos y particulares que en esta localidad cuenta. A haberse tenido con alguna anticipación la noticia de que iba á pasar el electo diputado, la concurrencia en la estación hubiera tomado las proporciones de ruidosa y espontánea ovación, atendidas las vivas simpatías que goza entre nosotros.

Cuando muchos meses hace un ilustrado periódico de Palma, ocupándose de los propósitos de nuestro Ayuntamiento dijo que poquito á poco se irían planteando todas las reformas y mejoras exigidas por la opinión pública, confiábamos que algo se haría, aunque poco, en el sentido que el oficioso colega indicó. Pero vamos acercándonos al término del año económico, sin que nuestra corporación municipal haya emprendido absolutamente cosa alguna en provecho de los intereses y adelantos de la población. No diga, pues, nadie que nuestro Ayuntamiento, en cuanto al planteamiento de mejoras ande poquito á poco; dígame de una vez qué está como muerto.

Hay quien á observado este año en las cepas la misma irregularidad que en el pasado se presentó en las yemas y brotes tiernos, y es que una parte de ellas se quedan secas, indicación que, como es consiguiente, se teme sea de mal agüero.

En La Puebla la gente joven está dando una lección de buena ilustración á la clase vieja ó sesuda. Conocidas las divisiones y odios que por consecuencia de las luchas políticas lo tienen todo invadido en aquella localidad, tiene que ver se hayan reunido los elementos jóvenes y prescindiendo de ideas y pasiones personales y políticas, han emprendido la restauración de un antiguo teatro que en aquel pueblo existe abandonado desde hace años.

Este es el camino que la juventud debe seguir; alejarse de las diversiones que son verdaderos vicios y escoger las que deleitando suavizan las costumbres é ilustran á todos.

En nuestro último número al dar cuenta de las personas que fueron á despedir, cuando marchó para Palma, al pretendiente Sr. Mesa, hicimos constar el nombre de don Jaime Pujadas, Médico. Mas habiéndose dicho señor acercado á nuestra redacción para hacernos presente no era cierta la noticia, con gusto la rectificamos, y complacemos á nuestro amigo.

Por lo que vemos, pues, el acompañamiento del Sr. Mesa se pareció al de Robinson. ¡Cuánta simpatía!

Uno de los diputados electos, ha recibido el siguiente telegrama.

«Madrid 6, 2:15 tarde.

Joaquin Fiol.

Palma

Te felicito, y me alegro de tu victoria más que de la mía.

Emilio.

Nosotros también le felicitamos.

Dice un colega de Palma:

«Parece que la derrota del Sr. Mesa, ha costado la censatía á once dependientes de los felatos á quienes en el día de ayer la Empresa arrendataria de consumos expidió sus pasaportes.

Esto más tendrán que agradecerle estos infelices».

El alférez D. Andrés Ferrer, hermano de nuestro amigo el Abogado D. Pablo, ha sido destinado al batallón Reserva de Inca.

Precios corrientes del mercado celebrado el día 8 del corriente.

Almendron á 16 libras 45 sueldos quintal.

Trigo á 46'50 y 17'25 pesetas cuartera.

Cebada (órdi) 8'75 pesetas id.

Id. forastera á 7'75 y 8 pesetas id.

Avena á 8'8'25 pesetas id.

Id. forastera á 7'50 pesetas id.

Habas para cocer á 18 pesetas id.

Id. para ganados á 14 y 16 pts. id.

Habichuelas á 20 y 20'50 pesetas.

Habichuelas negras á 23 pesetas.

Frijoles á 19 y 20 pesetas.

Guisantes, á 14 y 14'50 pesetas id.

Maiz á 15 pesetas id.

Garbanzos á 18 y 20'50 pesetas id.

Los telegramas de hoy traen la fatídica noticia de que en Italia se ha hecho la declaración oficial de la existencia del cólera.

¡Quiera Dios, nos veamos libres de tan terrible calamidad!

Una nodriza, leche de tres días y edad 28 años, desea criatura para criar en su casa, que la tiene calle del Palmer, número 19, Inca.

MISCELÁNEA

Servicio particular de la REVISTA DE INCA.

TELEGRAMA

A MADRID.

Después de tanto viajar
Y de tanta charla y promesa,
El Agente general,
Al banquete electoral
No pudo llevar su Mesa.

Semanario

Idem

Con objeto de arreglar
Un asunto que interesa,
De incógnito paso á esa,
Sírvase, pues, esperar.

Campestre.

EL CORSE.

El deseo exagerado de aparecer esbelto, con talle muy ceñido empleando al efecto corsés de constricción, es frecuentemente en perjuicio de la salud por las fatales consecuencias que se siguen al abuso de proporciones y de formas que no armonizan con las condiciones naturales del individuo.

La belleza en este particular es hasta cierto punto convencional, puesto que si bien la mujer de talle reducido es preferida generalmente en Europa, los árabes y los musulmanes gustan más de la mujer de formas pronunciadas, sueltas y mórbidas, y la misma predilección se tuvo en épocas anteriores entre los pueblos de la antigüedad. El prototipo de la belleza femenina, bajo el punto de vista del arte de la estatuaria y de la estética, son la Venus de Milo y la de Médicis. La primera, famosa estatua predilecta de los artistas, representa el ideal perfecto de la mujer en formas correctas pero libres, y fiel reproducción en mármol de la belleza natural, sin correcciones convencionales. La Venus de Médicis tiene la espalda inclinada hácia adelante, resultando más

redondeada en la parte superior y más saliente y correcto el seno, por lo mismo que el tórax disminuye á medida que desciende; se cree que esta estatua obedece al ideal que por algun tiempo dominó entre las matronas griegas, que por varios medios artificiales imprimían tales formas al busto de sus hijas.

En los principales Museos existen modelos que difieren esencialmente, demostrando el variado criterio en apreciar la belleza plástica, si bien no predomina en ellos la idea de la constricción, y mucho menos hasta el exagerado extremo á que se ha llegado en épocas modernas, como en el período de 1830 á 1840, en que el romanticismo impidió hasta el punto de prescribir corsés de talle inconcebible. Después cambió la moda, pero la tendencia de disminuir la cintura y ensanchar las formas superiores vuelve á presentarse, y hay que tener presente que esta modificación del busto sólo puede obtenerse á costa de una compresión intensa y prolongada, que es una verdadera tortura, antihigiénica y peligrosa. El uso del corsé no es perjudicial en sí, mientras sujete dentro de límites racionales y sin violencias extremas; con estas condiciones es prenda de abrigo y de saludables resultados; pero es todo lo contrario cuando se pretende convertirlo en medio de «idealizarse» á costa de la comodidad y de la salud, citándose en los anales de medicina muchos accidentes y muertes de jóvenes á consecuencia de haberse apretado el corsé hasta un límite increíble. Esta compresión exagerada origina fatalmente gran dificultad en la respiración y en la circulación de la sangre, dando lugar á sofocaciones, palidez, decaimiento, síncope y congestiones cerebrales. Otro de los efectos del uso de corsés comprimidos es la inflamación de los miembros superiores y el desarrollo anormal de las venas superficiales del antebrazo y de la mano, tomando éstas un color rojo pronunciado por efecto de la afluencia de sangre y estancamiento de la misma en aquellas regiones. La respiración se hace anhelante, acelerada en demasía unas veces, y otras demasiado tardía, perjudicando á las funciones pulmonares y dañando al corazón, cuyas palpitaciones se hacen más frecuentes y violentas por tener que vencer una resistencia y fuerza mayor que la natural, lo cual puede ser causa de lesión en tan importante órgano.

Además, un corsé apretado influye sobre el estómago, dificultando la regularidad de las funciones digestivas, originando gastralgias, dipepsias y afecciones hepáticas al sostener á importantes organismos bajo una violencia anormal y continuada. Muchas de nuestras amadas lectoras habrán observado, que mientras conservan muy apretado el corsé no pueden comer sin gran molestia y tienen inapetencia, mientras que al cesar la causa, experimentan un delicioso bienestar; así como la satisfacción que sienten cuando al regresar de un baile, se quitan el corsé, y quedan libres y desahogadas, cesando la fatiga y dejadez que les producía una opresión extremada.

Algunos casos de la terrible enfermedad llamada tisis galopante se atribuyen al uso del corsé, contra los consejos del médico.

Pero ya que la moda y la costumbre admiten tal prenda, que ésta sea un fiel auxiliar de los naturales encantos, y no un tirano opresor de la existencia y un verdugo de la salud; pues nada es tan bello como lo natural y los encantos de la creación, sin mistificaciones imprudentes y temerarias, pues vana presunción es pretender corregirlos faltando á la verdad, que tan seductora es así en el arte como en la naturaleza.

(Revista popular de Conocimientos útiles.)

ANUNCIOS

REVISTA
DEL
Instituto Agrícola Catalán de San Isidro
DEDICADA AL MEJORAMIENTO DE LA AGRICULTURA Y Á LA DEFENSA
DE LOS INTERESES DE LA PROPIEDAD
DIRIGIDA POR
DON RAFAEL RCIG Y TORRES
DIRECTOR DEL LABORATORIO QUÍMICO DEL INSTITUTO
Se suscribe en Inca en la Administración de la REVISTA.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de Trenes.

SALIDA DE INCA PARA			LLEGADAS A INCA DE	
	Mañana	Tarde.	Mañana	Tarde
Palma á las . . .	5'04-8'45	7	Palma á las. . .	8'44 3'14-6'23
Manacor á las. . .	8'-46	3'16-6'30	Manacor á las. . .	4'59-8'43 6'58
La Puebla á las. . .	8'-46	3'16-6'30	La Puebla á las. . .	4'59-8'43 6'58

Los juéves ó días de mercado en Inca sale un tren á las 2 tarde para Palma y estaciones de dicho trayecto.



IMPRESA EN INCA
DE
FRANCISCO MOLINA

Impresiones con prontitud
y economía

CALLE DE SAN BARTOLOMÉ, 12

SAVIA DE PINO

Curación de las enfermedades del Pecho, Asma, Tos, Bronquitis, Opresion, Coqueluche, Resfriados é irritaciones de garganta, por medio del JARABE, PILDORAS y PASTILLAS DE LEGITIMA SAVIA DE PINO, Morey.

Depósito general, Muro, Laboratorio de Morey.

Palma, Centro Farmacéutico y en todas las Farmacias de las Baleares.

Madrid, Moreno Miquel.

NOTA Desconfiar de los frascos de Jarabe que no lleven la firma del autor.

CASA DE HUÉSPEDES

CALLE DEL OBISPO, 5, PRINCIPAL

Se alquilan habitaciones amuebladas, y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenientes.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes desde el 15 de Marzo al 14 de Octubre de 1886.

De Palma á Manacor y La Puebla.
A las 7'30 mañana —2— y 4'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.

A las 3 (mixto) —7'30 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma.

A las 7'55 mañana — y 5'55 tarde.

De La Puebla á Manacor.

A las 7'55 mañana 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla.

A las 7'50 mañana — y 5'45 tarde.

Tren periódico: Días de mercado en Inca.

De Inca á Palma.

A las 2 tarde.

Palma 26 de Febrero de 1886.—El Director General, Guillermo Moragues.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY

Premiados en la Exposición Farmacéutica de Madrid de 1882

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí número 2

SAVIA DE PINO— Para la curación de las enfermedades de Pecho y de los órganos respiratorios, por medio del Jarabe, Pildoras y Pastillas de Savia de Pino concentrada por Morey.

JARABE DE FOSFATO DE CAL GELATINOSO.— Contra el linfatismo, Consumción, Enflaquecimiento y contra toda clase de debilidades el organismo, tambien contra la Bronquitis y Tisis pulmonar.

VINO DE QUINA FRUGINOS.— Es el mejor Tónico reconstituyente: Numerosas curaciones en casos de Anémia y Clorosis, Neucroreas, Neuralgias y Pobreza de la sangre.

Depósito general, Muro, farmacia y laboratorio del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36 y en las principales farmacias de las Islas Baleares.

¡¡1.500 PUNTADAS POR MINUTO!!
Las dan las MAQUINAS para coser de «Lanzadera oscilante» inventadas por la
COMPANIA FABRIL

SINGER

sin ruido, completamente silenciosas, puntada admirable, propias para Camisería, Modistas, Sastres, Zapateros, y fábricas de Corsetería.

Aujas, hilos, sedas, aceite, piezas sueltas para toda clase de costuras.

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO por el práctico Sr. Pavon, Inca.—Dureta, n.º 20.—Inca



INCA.—Imp. de Francisco Molina.